
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

平成２３年１月２４日（月）、留萌開発建設部主催に

よる「地域づくりセミナー」が開催されました。第２回

目となる今回のセミナーのテーマは「農業と漁業が連携

した地域づくり」で、留萌管内・管外で農業、漁業を活

かした地域づくりを行う組織の担当者による事例発表

とパネルディスカッションが行われました。 

歯舞地区マリンビジョン協議会からは、ブランド化専

門部会長で歯舞漁協の伊藤康彦常務理事が参加し、「歯舞

ブランドでまちおこし」と題して事例発表を行いました。 

地元水産物のブランド化については、歯舞ブランドを

広く消費者にＰＲするため、「歯舞」という地域名称を

商品名に入れた地元水産物を積極的に商標登録してい

ること、また、企業提携により「はぼまい昆布しょうゆ」

のブランドを使った焼きおにぎりやザンギ、大根やゴボ

ウの漬け物など、多種多様な商品が生み出されているこ

となどを報告しました。 

また、最近は若い世代が昆布料理を作らなくなってい

ることから、浜の母ちゃん（漁協女性部）と漁協職員を

全国へ派遣し昆布料理の講習会を開催するなど、商品の

普及活動にも積極的に力を注いでいます。 

さらに、交流事業の一環として、催事での旬の海産物

の提供や、漁協自営船を使った地域の漁港や納沙布岬を

めぐるクルージングを絡めて、訪れる人に「自然や北方

領土を見てもらう」「地元の漁業を体験してもらう」「地

元の海産物を食べてもらう」という包括的な観光・交流

を目指して、地域振興を図りたいと報告しました。 

歯舞地区マリンビジョン協議会では、関係者が一体と

なって活動に取り組んでいます。また、将来にわたって

スムーズに継続されるよう、若い人たちを対象に地域懇

談会を数多く開催し、多くの意見を出してもらいまし

た。今後も多くの方々のご意見を取り入れながら、活気

ある地域づくりを目指していきます。 

 

 

 

発行・編集：歯舞地区マリンビジョン協議会事務局 

歯舞地区マリンビジョン協議会事務局では、地域協働の取組みにより作られた『歯舞地

区マリンビジョン計画(平成 19 年 3 月策定)』の行動計画について、個々の推進状況など、

活動の様子について「歯舞地区マリンビジョンニュース」を発行して、地域の皆様方にお

知らせしています。 
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留萌開建主催「地域づくりセミナー」で事例報告 

事例発表を行う伊藤康彦常務理事 

クルージングでバードウォ
ッチングを楽しむ乗客の姿 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

平成２３年３月９日（水）、東京コンベンションホールにて「平成 22 年度 活力ある漁村づくり促

進事業」の最終報告会が開催されました。歯舞地区マリンビジョン協議会からはブランド化専門部会 

長で歯舞漁協の伊藤康彦常務理事が

参加し、今年度の歯舞地区マリンビジ

ョン協議会の取り組み内容について

事例報告を行いました。 

 また、同日「活力ある漁村づくりシ

ンポジウム」も開催され、水産物のブ

ランド化や都市漁村の交流について

の講演や、漁村活性化についてのパネ

ルディスカッションが行われました。 

「活力ある漁村づくり促進事業」 最終報告会で事例報告 

■ 編集･発行・お問い合わせ ■ 
■編集・発行  歯舞地区マリンビジョン協議会事務局 

■お問い合わせ 事務局 担 当：根室市水産経済部水産港湾課水産振興担当 

電 話：0153-23-6111 FAX：0153-24-8692 

札幌東急百貨店において開催された「第４回北海道一周浜の味ミ

ニフェスティバル 2011」に、平成２３年２月２０日（日）～２２

日（火）の３日間、マリンビジョンの取り組みの一環として出展し

ました。 

地元組合員や加工業者の協力のもと、昨年同様「生干しこまい」、

「開きメンメ」、「開きホッケ」などの鮮魚類１１品目と、「はぼま

い昆布しょうゆ」など昆布製品１３品目を加えて、合計２４品目を

販売しました。 

販売初日は日曜日ということもあり多くの集客を期待しました

が、日曜日は意外とお客さんが少ないようで思うように客足が伸び

ず苦戦しました。２日目以降は販売方法や商品の陳列、試食提供を

増やすなどの販売戦略を練った結果、ホッケを中心に売り上げが伸

び、ホッケを求めるお客さんの長蛇の列ができるほどでした。 

今回の出展に参加した歯舞漁協担当者は、「初めての参加という

ことで、販売開始当初は不安や戸惑いもありなかなか積極的に販売

できず、また、地元と都会の食の違いから、思ったより売れないも

のもあったが、『歯舞知ってるよ！昆布しょうゆね！』とお客さん

から声をかけられ嬉しかった。歴代参加者のアドバイスにより、作

業着に半被スタイルで『歯舞から美味しい魚を持ってきました

よ！』と大声でアピールできたことも盛況に繋がった。まだ歯舞を

知らないお客さんにも、催事やイベントを通してどんどん歯舞ブラ

ンドをＰＲしたい」と報告してくれました。今後も様々な形でＰＲ

を続けていきます！ 

 

札幌東急百貨店『第４回 北海道一周 浜の味ﾐﾆﾌｪｽﾃｨﾊﾞﾙ 2011』に参加 

札幌のお客さんにも「歯舞」を直接
PR することができました 

最終報告会の様子 


